
健やかな心で業務に臨むために～クレーム・支援困難事例に対しての心の持ち方・考え方～ 

令５年 10 月１２日（木）18:30～20:00  於：青葉公会堂会議室 

参加者 14 名 アンケート回答 12 名 回収率 86％ 

 

理由を教えてください。 9 件の回答 

 今後の対応に役立てます 

 日々の業務に活かせると思った 

 精神科の方の対応に迷うことが多いため 

 ここまでの精神疾患の対象者はいないが、せき先生のお話がとても興味深く、分かりやすくお話して

くださったため。 

 興味深い症例だったから。自組織でもすぐには解決出来ない症例があったから。 

 先生の講義が大変惹きつけられるもので、あっという間の時間でした。 

 困っている課題に対しての内容であったため (回答 良かった) 

 自分でも対応に悩むと思った事例で、勉強になりました 

 途中参加で詳細が分からずのため (回答 普通) 



 

4. 今後に活かせそうな内容はありましたか。あればご記入ください。10 件の回答 

 希死念慮のある患者様に焦らず対応できそうです。(2 名) 

 うつ、適応障害の違いがわかりやすかった 

 「まあいっか」で少し楽になりました。 

 支援者として関わる際の心の持ち方は、仕事をしていく上で必要だと思います 

 精神科のご利用者への具体的な対応例が聞けて良かった。病気の識別がとても分かりやすかった。 

 心の持ち方や、上手くいかないことが前提、など、これからぶつかるかもしれない困難事例に対し

て、何とかせねば！ではなく、時にはまぁいいか、でいいのだ、と思うと気持ちが楽になりました。 

 向き合い方の具体例が知れた。解決するのは本人、相手の持っている力を引き出せるよう支援してい

きたいです。 

 支援者の心構えが参考になりました。明らかな前進が無くても焦らず、利用者さんと関わって行こう

と思います。 

 精神疾患についての理解と、おおまかな心の持ちようのようなことは理解できました。(回答 普通) 

 

5. 研修全体を通じてご感想・ご意見などありましたらご記入お願いします。8 件の回答 

 また勉強会・研修をお願いします。(2 件) 

 緊急コールがあったときの心構えが持てるようになった 

 今日の研修を参考に、精神科の方に対応していけたらと思います。 

 ありがとうございました。良い内容だったので他の職員も誘えば良かったです。 

 各部署の事例の検討時間や質問時間がもう少しあると良かったです。研修の企画ありがとうございま

した。 

 事例を通して細かいアドバイスをもらい、看護師としての心構えを明確にする事が出来ました！少人

数制でアットホームな雰囲気がとても良かったです。ありがとうございました。 

 講義は楽しかったですが、ディスカッションや交流ができたらよかったです 

 健やかな心で業務に臨みたい！と思い参加しました。精神疾患困難事例の展開とはサブタイトルから

は、わからなかったので、聞きたかった内容とは異なりましたが、先生のお話は勉強になりました。

研修ありがとうございます。異なる職種や、倫理観、背景をもつ集団のなかで自分と相手を尊重しな

がらいいチームをつくるにはどうしていけばよいか、など研修があればありがたいです。(自分の具体

的すぎる内容ですが、、) 


